



Chronique de l'Abbaye de Tamié Juin 2019



Dimanche 2 : Padre Marco Vironda avait partagé pendant une année notre vie de communauté en 2003-2004. À sa demande l'archevêque de Turin l'avait autorisé à s'orienter vers la vie érémitique et il s'était installé au Prietto, proche de Turin, dans la maison laissée libre après le décès de Père Charles. Dom Jean-Marc lui avait remis l'habit d'ermite. Il revient trois fois par an durant une semaine à Tamié qui est pour lui sa communauté monastique de référence. Il suit presque le même horaire que nous. Nous louons le même Seigneur.



Lundi 3 : Les travaux au jardin reprennent avec ardeur.



Johann-Marie entreprend un séjour découverte de 13 jours pour mieux voir.

Mardi 4 : Frère Patrice participe à Paris à une réunion de la Mutuelle Saint-Martin.

Judi 6 : Père Abbé est invité à la Maison diocésaine pour la rencontre des « jeunes prêtres », ceux qui ont été ordonnés les 15 dernières années. Les Frères Gaël et Bruno y participeront la prochaine fois, ils ont été ordonnés deux ans après notre Père abbé, les trois sont nés respectivement en 1948, 1969, 1959.

Dimanche 9 : Pentecôte - Pendant le dernier repas avant de mourir, Jésus disait à ses disciples : « J'ai encore beaucoup de choses à vous dire, mais pour l'instant vous ne pouvez pas les porter. Quand il viendra, lui, l'Esprit de vérité, il vous conduira dans la vérité tout entière. En effet, ce qu'il dira ne viendra pas de lui-même : mais ce qu'il aura entendu, il le dira ; et ce qui va venir, il vous le fera connaître. Lui me glorifiera, car il recevra ce qui vient de moi pour vous le faire connaître. Tout ce que possède le Père est à moi ; voilà pourquoi je vous ai dit : l'Esprit reçoit ce qui vient de moi pour vous le faire connaître. (Jn 16, 12-15) - « Que la grâce du Seigneur Jésus Christ, l'amour de Dieu et la communion du Saint-Esprit soient avec vous tous. » (2 Co 13, 13)

Mardi 11 : Frère Michel est opéré de l'épaule, il sera en rééducation jusqu'au 8 juillet. Pendant ce temps, pour nos offices, Frère Charles le remplace pour le jeu de l'orgue, malgré le peu de temps dont il a disposé depuis le premier jour où il a touché un clavier. Le résultat est très satisfaisant.

Le pont reliant le pré du plateau à la route départementale est refait et élargi.



La cave à fromage est reblanchie comme tous les ans.

Samedi 15 : Notre Association Saint-Pierre de Tarentaise tient son assemblée générale. Ses membres sont des conseillers précieux pour la gestion économique, les relations avec d'autres organismes, les propositions et conseils divers.

Un violent orage de grêle dans la Drôme occasionne de très gros dégâts sur les cultures, les bâtiments, les infrastructures. Tamié aussi a été légèrement touché.

Dimanche 16 : Fête de la Très sainte Trinité - « Jésus s'approcha de ses disciples et leur adressa ces paroles : « Tout pouvoir m'a été donné au ciel et sur la terre. Allez ! De toutes les nations faites des disciples : baptisez-les au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit, apprenez-leur à observer tout ce que je vous ai commandé. Et moi, je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde. » (Mt 28, 1820)

Père Amédée passe le cap des 80 ans. Sœur Claire cellérier de l'abbaye de la Fille-Dieu en Suisse nous offre du fromage de la Gruyère pour fêter l'évènement.



Lundi 17 : Frère Nathanaël va participer à la réunion des cellériers à l'[abbaye bénédictine d'En-Calcat](#) dans le Tarn, jusqu'au samedi 22.

Guillaume s'essaie à un séjour-découverte de 6 jours, il est originaire de la Haute-Savoie, c'est bien le premier de ce département.

Depuis l'incendie du pâté de maisons où se trouvait le presbytère de Faverges, nous hébergeons Père Laurent le curé. Il nous remercie de notre hospitalité. La municipalité lui a trouvé un appartement en ville. Il nous présente les orientations de la pastorale pour la prochaine année. « Dans ce secteur on ne voit jamais le résultat de ce que l'on fait. C'est le travail de l'Esprit Saint dans les coeurs. »

Mercredi 19 : Christian Regat nous dresse le bilan de son travail de rédaction de *Notre-Dame de Tamié, histoire d'une abbaye cistercienne*. L'idée de rédiger une nouvelle histoire de Tamié avait été lancée par Frère Philippe en 2012, les précédentes étaient de 1865, 1927 et 1982. Nous avons demandé à M. Philippe Broillet d'effectuer des recherches à l'Archivio di Stato di Torino. Elles furent très

fructueuses pour la période d'avant 1792. Les Archives départementales de la Savoie ont permis également de nouvelles découvertes. L'ensemble des nouveautés remplit environ 2,75 m de rayonnage. Il ne fut pas possible d'intégrer une telle masse d'informations. Seul un nombre restreint de documents a été pris en compte, ajoutés à ceux que Christian Regat a pu découvrir par lui-même. Son tapuscrit bientôt terminé est volumineux, trop sans doute pour une large diffusion. Il a été envisagé de le faire publier par l'Académie florimontane d'Annecy, surtout orientée vers l'histoire religieuse de la Savoie. Par la suite une édition réduite pourra être mise à la disposition du public désireux de connaître l'Histoire de Tamié sous une forme accessible.

Dimanche 23 : Fête du Corps et Saint du Christ - Saint Paul écrit aux Corinthiens : « J'ai moi-même reçu ce qui vient du Seigneur et je vous l'ai transmis : la nuit où il était livré, le Seigneur Jésus prit du pain, puis, ayant rendu grâce, il le rompit, et dit : « Ceci est mon corps, qui est pour vous. Faites cela en mémoire de moi. » Après le repas, il fit de même avec la coupe, en disant : « Cette coupe est la nouvelle Alliance en mon sang. Chaque fois que vous en boirez, faites cela en mémoire de moi. » Ainsi donc, chaque fois que vous mangez ce pain et que vous buvez cette coupe, vous proclamez la mort du Seigneur, jusqu'à ce qu'il vienne. » (1 Co 11, 23-26)

Lundi 24 : Saint Jean-Baptiste - « Il y eut un homme envoyé par Dieu, son nom était Jean, il était venu comme témoin, pour rendre témoignage à la lumière et préparer au Seigneur un peuple capable de l'accueillir. » (Introduction de la messe)

Frère Bruno se rend à l'[abbaye bénédictine de Fleury](#), Saint-Benoît sur Loire (Loiret) pour superviser les examens du STIM, sanctionnant le travail des moniales, moines, religieuses et religieux en théologie.

Mgr Philippe Ballot, des prêtres et des diacres des diocèses de Savoie, vivent leur temps de retraite jusqu'à vendredi. Notre Frère Marco est leur prédicateur.

Après un épisode plutôt frais et nuageux, la canicule s'installe pour la semaine.

Mercredi 26 : Frère Joseph est opéré d'une épaule, petite intervention qui lui permet de revenir le lendemain matin, mais avec un bras immobilisé.

Vendredi 28 : Cœur du Christ - « Voici ce cœur qui a tant aimé les hommes ! » - Moïse s'adressait au peuple dans le désert : « Tu es un peuple consacré au Seigneur ton Dieu : c'est toi qu'il a choisi pour être son peuple, son domaine particulier parmi tous les peuples de la terre. Si le Seigneur s'est attaché à vous, s'il vous a choisis, ce n'est pas que vous soyez le plus nombreux de tous les peuples, car vous êtes le plus petit de tous. C'est par amour pour vous, et pour tenir le serment fait à vos pères, que le Seigneur vous a fait sortir par la force de sa main, et vous a rachetés de la maison d'esclavage et de la main de Pharaon, roi d'Égypte. Tu sauras donc que c'est le Seigneur ton Dieu qui est Dieu, le Dieu vrai qui garde son Alliance et sa fidélité pour mille générations à ceux qui l'aiment et gardent ses commandements. (Dt 7, 6-9)

Samedi 29 : Saint Pierre et saint Paul les colonnes de l'Église

Monseigneur Ballot ordonne au ministère presbytéral Loïc et Guillaume. Père abbé et Frère Pierre participent à la célébration à la cathédrale de Chambéry.

Dimanche 30 : Un orage pas très éloigné nous envoie seulement un grand vent de tempête. Il y en aura un autre deux jours plus tard, encore plus fort. La toiture d'une des tours de l'abbaye est endommagée, mais rien de comparable à ce qui arrive dans certains secteurs plus éloignés.

